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Rep. n.   
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Tit. III   cl. 13 

 

IL SEGRETARIO 
Silvia Raucci 

 

 IL PRESIDENTE 
Alessandro Somma 

 

 

Verbale della riunione della 
COMMISSIONE AREA INTERNAZIONALE 

      
Il giorno mercoledì 19 febbraio alle ore 14,30, presso la Sala Consiliare del Dipartimento di 
Giurisprudenza dell’Università di Ferrara, si è riunita la Commissione Area Internazionale, 
convocata con avviso datato 11 febbraio 2014,  prot. n. 3703. 
 
Presiede il prof. Alessandro Somma; ha le funzioni di Segretario verbalizzante Silvia Raucci, 
delegata dal Segretario Giuseppina Antolini impossibilitata a partecipare. 
Fatto l’appello, risulta quanto segue: 
      
Prof. Alessandro Somma  – delegato del Rettore Area Internazionale    P. 
Prof. Giuseppe Castaldelli – Dipartimento di Scienze della vita e biotecnologie             G. 
Dott. Rosario Cultrera – Dipartimento di Medicina Clinica e Sperimentale   P. 
Dott. Romeo Farinella –  Dipartimento di Architettura      G. 
Prof. Gianfranco Franz–Dipartimento di Economia e Management    P. 
Prof. Serena Forlati –Dipartimento di Giurisprudenza      P. 
Prof. Enrico Granieri – Dipartimento di Scienze Biomediche chirurgico specialistiche  P. 
Prof. Eleonora Luppi – Dipartimento di Fisica e Scienze della Terra    P. 
Prof. Massimiliano Mella – Dipartimento di Matematica e Informatica    P. 
Dott. Giuseppe Scandurra – Dipartimento di Studi Umanistici                        G. 
Prof. Gianluca Setti  –Dipartimento di Ingegneria                A. 
Dott.ssa. Elena Adinolfi – Dipartimento di  Morfologia, Chirurgia e medicina sperimentale G. 
Dott. Claudio Trapella – Dipartimento di Scienze Chimiche e Farmaceutiche   P. 
P.: Presente; A.: Assente; G.: Assente giustificato. 
 
Sono inoltre presenti: al punto 3 il prof. Gastone Ave; al punto 4 Andrea Maggi, dell’Ufficio 
Comunicazione ed Eventi. 
 
Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità della seduta, dichiara 
aperta la seduta per la trattazione degli argomenti contenuti nel seguente 
 

ORDINE DEL GIORNO: 
1. Comunicazioni del Presidente; 
2. Approvazione verbale seduta precedente; 
3. Rete Unitown e partecipazione ad Horizon 2020 ; 
4. Ferrara School of: struttura amministrativa e cerimonia di consegna diplomi; 
5. Richiesta di modifiche a progetti di "Promozione iniziative di internazionalizzazione". 
6. Approvazione accordi quadro;  
7. Varie ed eventuali. 
 
 
 
 



Seduta del 19 febbraio 2014       Verbale n. 6 Pag. 2 
 

   

 Università degli Studi di Ferrara 
  

 

IL SEGRETARIO 
Silvia Raucci 

 

 IL PRESIDENTE 
Alessandro Somma 

 

 
Sul primo oggetto: Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente comunica che in collaborazione con il prof. Franz sta lavorando attivamente alla 
rete Routes: sono in fase di organizzazione una serie di incontri, primo tra i quali con il delegato del 
Rettore per le politiche di sostenibilità nell’Università, Prof. Vincenzo Guidi, e si sta procedendo 
alla stesura di un piano completo delle attività delle rete per il 2014, che verrà presentato a breve al 
Rettore. 

  Il Presidente comunica inoltre che il previsto giro di incontri per informare in merito alla politica 
di internazionalizzazione perseguita dall’Ateneo presso i dipartimenti è iniziato e ne ribadisce 
l’importanza. 

 

Sul secondo oggetto: approvazione del verbale seduta precedente 
 

  La commissione delibera di approvare il verbale della seduta precedente. 
 

Sul terzo oggetto: Rete Unitown e partecipazione ad Horizon 2020 

   Il Presidente aggiorna la Commissione sul prossimo evento delle Rete Unitown: “UniTown 
meeting of students’ representatives”. I lavori inizieranno il 2 marzo e si chiuderanno il 5. Questo 
evento nasce dall’esigenza di porre l’accento sulla necessità da parte degli studenti di partecipare 
attivamente nella vita politica, sociale ed economica delle città universitarie in cui si trovano a 
studiare.  

Le giornate saranno dedicate a workshop aperti agli studenti delle Università e delle città 
universitarie partners di UniFe nella Rete Unitown. A questi incontri parteciperanno inoltre i 
rappresentanti della Rete, che approfittando dell’occasione si riuniranno  per considerare insieme le 
modalità di partecipazione ai nuovi bandi del programma UE “Horizon 2020”. 

Il programma dettagliato delle giornate è visibile sul sito Unife International. 

Per la nostra Università oltre al prof. Somma, parteciperanno agli incontri il Prof. Ceccarelli e il 
Prof. Ave.  

Il prof. Somma anticipa che il giorno 4 Aprile, giornata dedicata alla consegna dei primi diplomi 
della “Ferrara School of”, sarà l’occasione scelta per la presentazione formale delle Rete Unitown 
alla presenza del Sindaco di Ferrara e del Rettore. La cerimonia avrà luogo presso la Sala del 
Consiglio Comunale Ferrara. 

Il presidente passa la parola al prof. Ave, invitato a parlare della Rete Unitown e della 
partecipazione di questa ai bandi Horizon 2020. Questi informa i membri della Commissione che 
con il Prof. Ceccarelli e il Prof. Somma ha già avuto modo di individuare tre bandi molto 
interessanti appartenenti al pilastro H2020 denominato “Societal Challenges”: due nell’azione “The 
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Young Generation in an Innovative, Inclusive and Sustainable Europe” per il topic “Societal and 
political engagement of young people and their perspectives on Europe” (5°a e 5°b), uno 
nell’azione “Reflective societies: cultural heritage and european identities”.  

La prima azione, che vede il primo bando scadere il 3 giugno 2014, ha come tema l’integrazione 
dei giovani e la loro partecipazione attiva nella vita politica della loro città; la seconda azione, il 
primo bando in scadenza a gennaio 2015, è incentrata sulla valorizzazione dei beni culturali e storici 
del proprio contesto. 

Il Prof. Ave informa inoltre che è stato coinvolto lo Studio Cippitani Di Gioacchino Iozzolino, 
EuCore, società di consulenza, formazione, verifica contabile e certificazione dei progetti 
nell’ambito di programmi  di finanziamento comunitari ed internazionali, con cui l’Ateneo ha già 
un contratto in essere; il primo incontro con il dott. Di Gioacchino e la dott.ssa Liverani si è tenuto 
alla fine del mese scorso.  

   Il Presidente interviene per segnalare che sono in corso diverse iniziative per allargare la Rete 
Unitown ad altre Università e città universitarie.  

 

Sul quarto oggetto: Ferrara School of: struttura amministrativa e cerimonia di consegna 
diplomi 

La prof.ssa Luppi relaziona sullo stato dell’arte e in particolare sulla prima cerimonia di consegna 
dei diplomi, cerimonia molto articolata, che sarà l’occasione nella quale le “School of” di UniFe 
verranno ufficialmente formalizzate. 

 
Prende poi la parola il Presidente che sensibilizza i membri della Commissione affinché sui siti dei 
Dipartimenti siano presenti tutte le informazioni sulle “Ferrara School of” e sulla giornata dedicata.  
Comunica inoltre che il problema della struttura amministrativa delle scuole è stata superata: i 
manager didattici agiranno in quanto interfaccia con gli studenti (per pubblicizzare le scuole e 
l’offerta formativa), il back office sarà invece direttamente seguito dalle Segreterie studenti.  

Il prof. Somma suggerisce la necessità di nominare dei referenti accademici in ogni Dipartimento, 
potrebbero essere gli stessi rappresentanti della Commissione Area Internazionale. Segnala alteresì 
la necessità di nominare un coordinatore delle “Ferrara school of”, proponendo di affidare l’incarico 
alla prof.ssa Luppi. 

La Commissione approva. 

Il prof. Granieri interviene in merito alla Scuola di Medicina – “Ferrara School of Medicine”, 
presentando la propria esperienza. 

La prof.ssa Luppi  prega poi i rappresentanti di essere presenti alla cerimonia e di fornire per tempo 
i nominativi e il contatto di ogni laureato che riceverà il diploma. 
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Il prof. Somma sensibilizza i colleghi perché collaborino alla costruzione dell’offerta della “Ferrara 
School of” che va calibrata sulle diverse “School of” presenti in Ateneo. Invita ad una riflessione 
per trovare incentivi e ventagli di possibilità che rendano le “School of” appetibili a nuovi studenti.  
 
Sul quinto oggetto:  Richiesta di modifiche a progetti di “Promozione iniziative di 
internazionalizzazione” 
  
   Il Presidente informa che sono giunte cinque richieste di proroga della durata di alcuni progetti, in 
scadenza il prossimo 28 febbraio. 
In particolare, si tratta dei progetti di cui sono responsabili: Prof. Calabrese, Prof. Di Tommaso, 
Dott. Marchetti, Prof.ssa Vaccaro, Dott.ssa Zaccagni. 
Il Prof. Calabrese chiede di poter prorogare di sei mesi la durata del suo progetto, in quanto sono 
ancora in corso i contatti per stabilire le collaborazioni scientifiche relative alla realizzazione dello 
start up previsto dal progetto. 
Il Prof. Di Tommaso chiede una proroga sino a giugno compreso per un’ultima missione ad Hanoi 
con lo scopo di portare a termine la procedura di firma e lancio del master obiettivo del progetto. 
Tale missione era stata prevista per febbraio ma un problema personale non ha permesso al Prof. Di 
Tommaso di procedere alla missione. 
Il Dott. Marchetti chiede di poter prorogare di tre mesi il termine di chiusura del progetto, in quanto 
si rendono necessari incontri approfonditi con due partner in particolare, la Prof.ssa Stalcup e il 
Prof. Randon, presso i loro laboratori, al fine di consolidare le iniziative intraprese. Tali incontri 
non sono stati possibili in precedenza a causa dei reciproci numerosi impegni accademici e 
scientifici. 
La Prof.ssa Vaccaro necessita di una proroga di due mesi; purtroppo uno dei membri del gruppo di 
lavoro è attualmente ricoverato in ospedale per gravi problemi di salute che hanno impedito la sua 
partecipazione alla missione a Costanza prevista in fase di chiusura di progetto.  
La dott.ssa Zaccagni chiede di poter prorogare di due mesi i termini di scadenza del progetto in 
quanto si rende necessario posticipare l’incontro inizialmente previsto per fine febbraio dato che i 
partner croati sono fuori sede sino al 10 marzo. 

La Commissione approva. 
 
Sul sesto oggetto: Approvazione accordi quadro 

Il Presidente informa che i seguenti accordi quadro sono stati presentati all’approvazione della 
Commissione: 

- Accordo quadro con la Akita University (Giappone) – docente responsabile: prof. Bottarelli ; 

- Accordo quadro con il  Centre National De Recherches Prehistoriques Anthropologiques et  
Historiques di Algeri  (Algeria) – docente responsabile: dott.ssa Marta Arzarello; 

- Accordo quadro con Jimma University (Ethiopia) – docente responsabile: prof. Billi. 
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La Commissione, dopo avere valutato le motivazioni presentate dai proponenti a supporto della 
sottoscrizione degli accordi, unanime delibera l’approvazione degli accordi quadro con la Akita 
University, con il  Centre National De Recherches Prehistoriques Anthropologiques et  Historiques 
di Algeri e con la Jimma University. 
 
Il Presidente ricorda che i responsabili scientifici che procedono ad Accordi Quadro con università 
straniere sono tenuti a presentare una scheda in lingua inglese che sintetizzi le motivazioni 
dell’interesse di UniFe nell’accordo e ne sottolinei l’eccellenza. Gli accordi approvati nell’odierna 
seduta dovranno far pervenire tale scheda all’Ufficio Mobilità Internazionale, che a sua volta la 
spedirà all’Ufficio Comunicazione ed Eventi per l’adeguata pubblicità. 
 
Sul settimo oggetto: Varie ed eventuali 
 
Nessuna. 
 
 
Non essendoci altri argomenti da trattare, alle ore 16.15 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 
 


